
Discopatía lumbar lo tiene en silla de ruedas:

Éxito total alcanzó el bingo a beneficio
de conocido garzón Julio Orrego Leiva
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Pistola en mano amenazaron de muerte a familia

Cuatro falsos PDI
son detenidos por
robo con violencia
Subieron a dueño de casa al móvil en que se desplazaban
para abandonarlo lejos de su hogar en Cerrillos, Catemu

Asociación Regional:
Dotarían de plantas
fotovoltaicas a los
servicios de APR
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A no confiarse:
Baja la ocupación
de camas críticas
pediátricas en el
Valle de Aconcagua
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Este sábado:
Nuevo torneo de
kárate en Sala
Múltiple ‘Samuel
Tapia Guerrero’
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Son hasta $30 millones:
Amplían postulación
para Fondo Común
Regenerativo
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Partieron el martes:
Aún hay cupos para
Esc. de Capacitación
de Invierno
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Liga Centro Norte:
El Prat buscará
triunfos que lo
metan en la final

  Pág. 10

En San Felipe:
Bendita y benéfica
lluvia nos dejó 11
milímetros de agua

  Pág. 12

RESCATE MILITAR.- Personal del Destacamento de Montaña N°3 ‘Yun-
gay’ rescató a una chilena de 68 años de edad que sufrió al parecer un
AVC (accidente vascular cerebral), siendo evacuada por personal que se
encontraba en instrucción invernal en el sector del Cristo Redentor. Las
malas condiciones climáticas dejaron aislado a un bus de pasajeros de
recorrido Argentina a Chile en la ruta Internacional Los Libertadores, lo-
grando trasladar a la delicada paciente al sector del retén de Guardia
Vieja, donde se encontraba esperando el personal del SAMU para ser
trasladada al centro asistencial más cercano. Cabe destacar que los inte-
grantes de la patrulla usaron sus propias prendas de abrigo para entre-
garle las mejores condiciones de traslado.
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Manuel de Lima
 La Masonería

en el Valle de la Aconcagua

En esta columna de-
seo rendir un fraterno ho-
menaje al sanfelipeño
Don Manuel de Lima y
Sola, por haber puesto la
primera piedra de la Ma-
sonería, próspera institu-
ción en el Valle de Acon-
cagua, institución que si-
gue trabajando hoy día
como en sus inicios, por
el triunfo de las ideas de
Libertad, la Igualdad y la
Fraternidad. En el valle
de Aconcagua conviven
dos Logias: Patria y Liber-
tad 36° de San Felipe y
Ariel 62° de los Andes.

La Masonería ha te-
nido un protagonismo fun-
damental en la historia de
Chile como precursores
de la independencia, ar-
quitectos de las bases del
sistema republicano y
causantes del desarrollo
político y socioeconómico
del país. Varios presiden-
tes de la República han
pertenecido a la masone-
ría. Por ejemplo, Bernar-
do O’Higgins padre de la
independencia de Chile.
Abolió los títulos nobilia-
rios (1817), marcando el
concepto de la igualdad
dentro de nuestra socie-
dad, siendo un ejemplo
para seguir a nivel mun-
dial.

Pero donde más bri-
lla la luz de la influencia
masónica en nuestro de-
sarrollo histórico, es el
ámbito Educativo.  El pre-
sidente  Manuel Bulnes
creó la primera Escuela
Normal, fundó la Univer-
sidad de Chile y la Escue-
la de Artes y Oficios
(1842) Por su parte, el
presidente Manuel Montt
continuó en esa línea
creando más de 500 es-
cuelas primarias y dictan-
do la primera Ley Orgá-
nica de Educación.

Dentro de este ámbi-
to educativo, no podemos
dejar de mencionar al pre-
sidente Pedro Aguirre Cer-
da, oriundo de comuna de
Calle Larga. Dentro de las

principales obras de su go-
bierno se encuentran el im-
pulso dado a la educación,
colocó especial énfasis en
combatir la pobreza, crean-
do escuelas y propiciando la
apertura de trabajos para los
profesores, la incorporación
del Territorio Antártico, la fun-
dación de la Corporación de
Fomento de la Producción
(CORFO).

Según señala en su li-
bro ‘Manuel de Lima y Sola’
Fundador de la Masonería
Chilena del 2016. Escrito el
gran historiador Manuel
Romo Sánchez, Manuel de
Lima formó parte de la co-
munidad judía Mikvé Israel,
en Curazao Caracas, don-
de permaneció hasta 1843,
Cuando llegó a Chile, en
1845, la religión oficial era
el catolicismo y estaba pro-
hibido el ejercicio público de
cualquier otra. Los cristia-
nos protestantes podían ce-
lebrar su culto, pero en lu-
gares cerrados, alejados de
los ojos de la población na-
cional. Situación que lo lle-
varía a potenciar las ideas
liberales que posteriormen-
te recién en 1925 nos llevó
a la promulgación de la Ley
de libertad de cultos.

En Chile Manuel de
Lima se dedicó al comercio
hasta que en 1865 se esta-
bleció en San Felipe, para
dedicarse a la minería has-
ta el final de sus días. Ma-
nuel Lima es considerado el
fundador de la Masonería,
por haber creado la prime-
ra Logia de habla castella-
na, en Valparaíso, en 1853,
de haber contribuido a la
instalación de la Masonería
en Santiago (1864) y haber
instaurado la masonería en

el Valle del Aconcagua.
En este fértil valle en-

contró lo que buscaba du-
rante su vida. Patria y su Li-
bertad, lo que quiso inmor-
talizar proponiendo estas
palabras como el nombre
de la Logia que se fundó en
San Felipe.

La Logia Patria y Liber-
tad N°36, de San Felipe,
tiene el honor de custodiar,
no solo sus restos mortales
del fundador de la Masone-
ría chilena, que, en estos
115 años desde su muerte,
ha cumplido de manera pro-
lija. Sino que también son
los custodios de los valores
sociales que Manuel de
Lima quiso instaurar para
así construir una mejor so-
ciedad.

Por ende, siendo here-
deros de dichos valores, la
Logia Patria y Libertad. Fun-
dó  la Asociación Protección
de Menores ‘Colonias Esco-
lares’ en 1944, con el objeti-
vo de llevar de vacaciones a
las playas de Quintero a ni-
ños de escasos recursos de
la Provincia, sin costo para
ellos, iniciativa que mantiene
hasta nuestros días.

Podemos señalar que
las obras masónicas han
sido innumerables, todas
con una amplia proyección
social y con trascendencia
en los ámbitos relevantes
de la vida social a nivel país:
formando instituciones
como la Cruz Roja, Bombe-
ros, Boy-Scouts. Entre mu-
chas más.  Manuel de Lima,
comprendió que la acción
benéfica de la masonería
contribuiría a convertir a
nuestro país y al Valle del
Aconcagua, en un lugar
mejor para la humanidad.

Genaro Gajardo Vera
nació en Traiguén, provin-
cia de Malleco, Región de
la Araucanía, el 18 de no-
viembre de 1919, y falleció
en Santo Domingo, provin-
cia de San Antonio, el 2 de
mayo de 1998. Fue aboga-
do, pintor y poeta, además
es mundialmente conocido
por haberse declarado,
desde el 25 de septiembre
de 1954 hasta el día de su
muerte, dueño legal de la
Luna.

A principios de 1951 se
radicó en Talca con el obje-
tivo de ejercer su profesión
de abogado. En dicha ciu-
dad creó la ‘Sociedad Tele-
scópica Interplanetaria’,
uno de sus fines consistía
en ‘formar un comité de re-
cepción de los primeros vi-
sitantes extraterrestres que
llegaran a la Tierra’. Entre
los integrantes del directo-
rio estaba el obispo Manuel
Larraín Errázuriz. Por su
parte, Genaro Gajardo pu-
blicaría dos ensayos ‘Algu-
nas cosas sencillas’ y ‘Co-
pas de fuego’, también fue
director de la revista ‘Gru-
pos’.

El día 25 de septiembre
de 1954, ante el notario de
Talca Sr. César Jiménez
Fuenzalida, Gajardo solici-
tó que se dejase constan-
cia de su declaración como
propietario de la Luna, ‘des-
de antes del año 1857’ (fór-
mula legal usada en aquel
tiempo para sanear terre-
nos sin título de dominio), a
través de la inscripción de
una escritura:

Jenaro Gajardo Vera,
abogado, poeta, es dueño
desde antes del año 1857,
uniendo su posesión a la de
sus antecesores del astro.

Satélite único de la Tierra,
de un diámetro de 3.475,99
kilómetros, denominado
Luna, y cuyos deslindes por
ser esferoidal son: Norte,
Sur, oriente y poniente: es-
pacio sideral. Fija su domi-
cilio en calle 1 oriente 1270
y su estado civil es casado.
Talca.

Firma/ Jenaro Gajardo
Vera / Talca, 25 de septiem-
bre de 1954.

Se dice que Gajardo
habría inscrito tal documen-
to en el Conservador de
Bienes Raíces de Talca,
pero, hasta donde se sabe,
no consta públicamente la
existencia de dicho registro.

Según él, sus motivos
para inscribir a la Luna,
serían dos: Realizar ‘un
acto poético de protesta
interviniendo en la selec-
ción de los posibles habi-
tantes del satélite’, ya que
en sus proyectos contem-
plaba vivir en un mundo
sin envidia, odio, vicios ni
violencia; y adquir ir  la
Luna para ‘formar parte
del Club Social de Talca,
para el cual era requisito
de afiliación ser dueño de
alguna propiedad’. «Para
afianzar el prestigio del
grupo, a la vez que darle
fama, decidí inscribir el
satélite lunar a mi nombre.
Hice todo el papeleo legal
correspondiente y cumplí
con todos los requisitos
que exige el artículo 58 de
Conservador de Bienes
Raíces de nuestro país»,
declaró en un diario nacio-
nal el  15 de marzo de
1969.

Esta historia sería mo-
tivo de variados reportajes
internacionales, incluso la
BBC Mundo, en agosto de

2019, entrevistaba a diver-
sos representantes del de-
recho internacional, para
revisar el Tratado del Espa-
cio Ultraterrestre y actuali-
zarlo, pero hasta entonces,
y de acuerdo al derecho es-
pacial, la conclusión a que
se llega es que «La Luna no
es de nadie y es de todos
al mismo tiempo».

Cuenta la leyenda
que, en mayo de 1969,
antes del alunizaje de la
misión Apolo 11, el presi-
dente de EEUU Richard
Nixon hizo llegar, por me-
dio de un representante
de la embajada de Esta-
dos Unidos en Santiago,
un comunicado a Gajardo
solicitando su autorización
para el descenso. A lo que
Gajardo habría respondi-
do: «En nombre de Jeffer-
son, de Washington y del
poeta Walt Whitman, auto-
rizo el descenso de Aldrin,
Collins y Armstrong en el
satélite lunar que me per-
tenece, y lo que más me
interesa no es sólo un fe-
liz descenso de los astro-
nautas, de esos valientes,
sino también un feliz re-
greso a su patria. Gracias,
señor Presidente».

El 1 de julio de 1984,
entró en vigor un acuerdo
internacional en que se con-
sidera a la Luna como Pa-
trimonio Común de la Hu-
manidad, lo que significa
que nadie puede apropiar-
se de ella.

Según algunos medios,
en la notaría Ramón Gale-
cio en Santiago, consta que
Gajardo legó la Luna al pue-
blo chileno: «Dejo a mi pue-
blo la Luna, llena de amor
por sus penas. Jenaro Ga-
jardo Vera».
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en la comuna de Ca-
temu, el Gobierno
Regional, Seremi de
Energía y la Asocia-
ción de Municipali-
dades regional.

«Esto consiste en
hacer un levanta-
miento a todo el
mundo APR de la re-
gión para aportar en
ayuda para lo que es
la energía con pane-
les fotovoltaicos
para cada servicio,
y, además, recorrer
la zona donde hay
servicios que no tie-
nen las condiciones o
espacios para eso,
buscar el punto de

haciendo estas sema-
nas».

Esto, con el obje-
tivo de abaratar los
costos que cada APR
cancela mensual-
mente por la energía;
«los servicios tienen
un costo superior a
los dos millones de
pesos en energía
mensual, como pro-
medio, hay algunos
que tienen mucho
más, y eso ayuda a
la economía porque
es un programa que
se hace con el Go-
bierno y la empresa
Chilquinta, para ir
haciendo los des-
cuentos en el mo-

Asociación Regional de APR dotaría de plantas fotovoltaicas a los servicios

Hum-
berto

Gonzá-
lez,

presi-
dente
regio-
nal de

los
APR.

Así podrían lucir los APR de la región de prosperar el proyecto que inten-
ta dotarlos de energía fotovoltaica.

• Actualmente se trabaja en el levan-
tamiento de información para imple-
mentar esta nueva tecnología que
permitirá ahorrar considerablemen-
te en los costos de energía.-

La Asociación Re-
gional de APR se en-
cuentra realizando el
trabajo de levanta-
miento de informa-
ción para llevar a
cabo un proyecto im-
portante que busca
dotar de plantas foto-
voltaicas a los APR de
toda la región. El ob-
jetivo es generar
energía con esta tec-
nología para inyec-
tarla en la red y de
esta manera dismi-

nuir los costos men-
suales que tienen los
servicios.

El presidente re-
gional de los APR,
Humberto Gonzá-
lez, comentó que «es
un proyecto suma-
mente importante, el
lanzamiento se hizo

mayor magnitud
como en sectores de
serranías o bienes
nacionales e incor-
porarlos al sistema
para el descuento de
energía»,  explicó
González.

En este mismo
contexto, el dirigente
de los APR sostuvo
que «ya se estuvo re-
corriendo la provin-
cia de San Felipe y
Los Andes, donde se
tiene que hacer una
visita individual por-
que no todos los ser-
vicios tienen la mis-
ma capacidad de qui-
pos o bombas, y ese es
el trabajo que se está

mento».
Asimismo, Hum-

berto González deta-
lló que «en estos mo-
mentos están en la
etapa de levanta-
miento de los 263 ser-
vicios de la región,
tenían catastrado
180 servicios. El re-
corrido que se hizo es
que se puede hacer
uso del cerro Yevide,
hay una parte que es
de Bienes Naciona-
les».

El trabajo de le-
vantamiento está pro-
yectado que finalice
en la quincena del
mes de octubre de
este año.

I N D I C A D O R E S
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CITACION

Citase a Junta General de Comuneros de la Co-
munidad de Aguas Canal Lorino de Llay-Llay,
para el día martes 25 de Julio, en la sede Comi-
té A.P.R. Santa Teresa de Llay-Llay. Primera ci-
tación 17:30 horas, segunda citación 18:00 ho-
ras.
Tabla:
- Lectura de cuentas
- Información
- Varios

Representante Canal Lorino

EXTRACTO INTERDICCIÓN

EN CAUSA ROL V-30-2023 DEL 1° JUZGADO
DE LETRAS DE SAN FELIPE, CON FECHA 31
DE MAYO DEL AÑO 2023, SE DICTÓ SENTEN-
CIA EN LA CUAL SE DECLARA INTERDICTO
POR DEMENCIA A DON RAÚL ARMANDO
COLLAO CORTÉS, DOMICILIADO EN CALLE
ADOLFO CARMONA N°647, COMUNA DE SAN
FELIPE, REGIÓN DE VALPARAÍSO, QUEDAN-
DO PRIVADO DE LA LIBRE ADMINISTRACIÓN
DE SUS BIENES, DECLARANDO COMO CU-
RADORA DEFINITIVA DEL INTERDICTO A SU
CÓNYUGE DOÑA MARCELA CECILIA PIZA-
RRO LÓPEZ, A QUIEN SE LE EXIME DE LA
OBLIGACIÓN DE RENDIR FIANZA, SIRVIEN-
DO COPIA AUTORIZADA DE LA SENTENCIA
DEFINITIVA COMO SUFICIENTE DISCERNI-
MIENTO, Y DEBIENDO CONFECCIONAR IN-
VENTARIO SIMPLE DE LOS BIENES DEL IN-
TERDICTO.
                                                                      12/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

Baja la ocupación de camas críticas
pediátricas en el Valle de Aconcagua

Valeria Cádiz, enfermera encargada de la red
de urgencia del Servicio de Salud Aconcagua.

• Hasta ahora sólo un 40% de éstas
están siendo ocupadas por pacien-
tes menores.-

Una baja impor-
tante en la ocupación
de camas críticas pe-
diátricas se ha regis-
trado en las últimas
semanas en el valle
del Aconcagua. Ac-
tualmente, sólo el
40% de ellas están
con pacientes, muy
distante del 90% que
se registraba días
atrás. Eso sí, se ha ex-
perimentado una leve
alza en la ocupación
de camas de adulto.

Valeria Cádiz,
enfermera encargada
de la red de urgencia
del Servicio de Salud
Aconcagua (SSA), de-
talló que «tal como
está ocurriendo en
todo el país, la de-
manda de atención
en los servicios de ur-
gencia, principal-
mente en los menores

de 15 años, ha dismi-
nuido de forma im-
portante, los cuadros
también por lo que
están consultando es-
tán siendo de menor
gravedad, y, por
ende, se requiere me-
nor hospitalización
de estos pacientes,
tanto en cama básica
como en cama críti-
ca».

En este mismo
sentido, Cádiz precisó
que «actualmente es-
tamos con una ocu-
pación cercana al
40% en niños, esto va
variando en los días,
pero esa es la ocupa-
ción que hemos teni-
do en la última sema-
na; en este minuto,
con un total de 22 ca-
mas para pacientes
críticos pediátricos, y
hoy tenemos 8 pa-

cientes hospitaliza-
dos en este tipo de
complejidad de ca-
mas».

Panorama que se
registra en la actuali-
dad que es positivo en
comparación a lo que
ocurría semanas
atrás, sin embargo, es
necesario mantener
las medidas de auto-
cuidado para evitar
nuevas alzas.

« O b v i a m e n t e ,
esto puede ir cam-
biando en los próxi-
mos días, se estima
que no debiese haber
un peak importante
en las consultas en
las próximas sema-
nas, al menos de este
grupo etario; sin em-
bargo, nosotros nos
mantenemos con ca-
mas disponibles para
que en caso se requie-
ran, para usuarios
no sólo del valle del
Aconcagua», sostuvo
la encargada de la red
de urgencia del SSA.

Por su parte, en la
situación de los adul-
tos se ha visto una
pequeña alza en la
ocupación de camas;
eso sí, no todos son
debido a cuadros de
enfermedades respi-
ratorias.

«En el caso de los
adultos se observa
un discreto aumento
al menos en nuestra
red de consultas de
mayores de 15 años,
tenemos una ocupa-
ción mayor de ca-
mas, ya sea básicas y
críticas, no sólo por
causas respirato-
rias, eso es impor-
tante decir, tenemos
pacientes con patolo-
gías crónicas, tene-
mos un porcentaje
por causas trauma-
tológicas, así que no
se puede atribuir so-
lamente el aumento
de infecciones respi-
ratorias», indicó Va-
leria Cádiz.

«Es bastante ho-

mogéneo la distribu-
ción de los pacientes
que se encuentran
hospitalizados ac-
tualmente, como he-
mos dicho la pobla-
ción más vulnerable
siguen siendo los ma-
yores de 65 años, y
los virus han ido va-
riando un poco, tene-
mos con el análisis de
esta semana, no tuvi-
mos detección de in-
fluenza A en pacien-
tes hospitalizados»,
agregó.

Asimismo, la pro-
fesional destacó que
«el virus respiratorio
sincicial está en un
35% del total de las
muestras y afecta en
todos los grupos eta-
rios, ahora tenemos
en grupos de adultos
jóvenes y adultos
mayores, y el virus

que está predomi-
nando en todo el país
es el metaneumovi-
rus, que también cau-
sa enfermedades res-
piratorias».

Respecto de lo
que se podría venir
en las próximas se-
manas en cuanto a
las enfermedades
respiratorias, Valeria
Cádiz dijo que «la
proyección evidencia
que va a haber un
aumento de las con-
sultas en las próxi-
mas semanas, pero
no se espera un peak
tan relevante como
los que ya pasamos
en el fondo, esto pue-
de variar, el lunes los
niños vuelven a cla-
ses y eso es un punto
que nos dará líneas
de cómo vaya avan-
zando».
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Este sábado nuevo torneo de kárate en
Sala Múltiple Samuel Tapia Guerrero

Este es el afiche promocional del torneo que se
realizará este sábado 15 de julio.

Este sábado 15 de
julio, la Sala Múlti-
ple ‘Samuel Tapia
Guerrero’ de San
Felipe, será nueva-
mente el espacio de-
portivo de los kara-

tecas del país, donde
desde las 09:30 ho-
ras se reunirán los
expositores de las
Artes Marciales Ja-
ponesas y Kick-
boxing en el Torneo

Open de Karate
Kyokushin.

El campeonato
convoca a practican-
tes de karate de con-
tacto y a diferentes
academias y escuelas

de diferentes zonas
del país que han con-
firmado su asistencia
a este evento.

La jornada de ar-
tes marciales se di-
vidirá en dos etapas.
La primera, como se
indicó,  tendrá el
Open Kyokushin
desde la mañana
hasta las 16:00 ho-
ras, donde se efec-
tuarán katas o for-
mas mano vacía, ka-
tas grupales, katas
con armas japonesas
individuales, grupa-
les; Kumite o com-
bate de cintos de co-
lor y cinturones ne-
gros.  La segunda
parte involucra a los
participantes del
Torneo Kickboxing
con escuelas y aca-
demias consolida-

das en esta área, con
la participación de
maestros interna-
cionales y naciona-
les de las Artes Mar-
ciales de Contacto;
acá se disputará la

Copa San Felipe ya
que se está ad portas
del aniversario de la
fundación de nues-
tra ciudad, cuando
cumpla 283 años el
próximo 3 de agosto.

Atención organizaciones y comunidades:

Extienden postulación a
Fondo Común Regenerativo

de hasta $30 millones

Las iniciativas del Valle del Aconcagua que postulen a Fondo Común
Regenerativo, deben tener carácter comunitario, colaborativo y so-
cioambiental.

• El fondo concursable, destinado
a apoyar proyectos socioambien-
tales, comunitarios y asociativos
de Fundación Lepe, extenderá su
plazo de  postulación hasta el vier-
nes 21 de julio.-

Hasta el próximo
21 de julio estará
abierta la convocato-
ria de Fondo Co-
mún Regenerati-
vo, programa con-
cursable de Funda-
ción Lepe, de carác-
ter nacional, que en-
tregará en total has-
ta $240 millones
para apoyar proyec-
tos colaborativos que
contribuyan a en-
frentar y adaptarse a
los desafíos deriva-
dos de la crisis climá-
tica.

Verónica Mo-
rales, directora eje-
cutiva de Fundación
Lepe, explicó que el
motivo principal de
esta extensión se
debe a las circunstan-

cias climáticas excep-
cionales que han
afectado a algunas
organizaciones pos-
tulantes. «Sabemos
que el reciente tem-
poral ha causado
grandes dificultades
en algunas zonas de
Chile y entendemos
que muchos de quie-
nes quieren postular
en Fondo Común Re-
generativo -como
nos lo han hecho sa-
ber- necesitan más
tiempo  para termi-
nar sus formularios.

En vista de ello, he-
mos decidido brin-
darles una oportuni-
dad adicional para
presentar y terminar
sus postulaciones.
De esa manera, ten-
drán más tiempo
para completar los
formularios y subir
toda la documenta-
ción necesaria».

Fondo Común Re-
generativo es un fon-
do concursable que
tiene como objetivo
consolidar, ampliar
y/o replicar buenas

prácticas comunita-
rias y colaborativas
que contribuyan a en-
frentar y adaptarse a
los desafíos derivados
de la crisis climática.

El fondo, que es-
pera beneficiar a 8
proyectos a lo largo
del país, entregará
hasta $30 millones
por iniciativa, además
de proporcionar apo-

yo técnico y comuni-
cacional a las organi-
zaciones selecciona-
das, con el fin de que
cada una pueda im-
plementar su proyec-
to, fortalecer sus ca-
pacidades internas y
de gestión y, de esa
manera, obtener los
mejores resultados.

Las iniciativas que
quieran participar o

que ya estén trabajan-
do en el formulario
para Fondo Común
Regenerativo, ten-
drán plazo hasta el
viernes 21 de julio a
las 13:00 hrs. para
enviar su postulación.

Para consultas y
dudas pueden contac-
tarse a través del email
contacto@fundacion
lepe.cl.
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Éxito total alcanzó el bingo a beneficio de conocido garzón Julio Orrego

El propio Julio Orrego Leiva cobrando entrada al bingo en su beneficio.

También hubo venta de alimentos,  todo para ir en ayuda de Julio.

Francisco Rojas cantando los bingos.
Los premios que se lograron reunir para el bingo.

• Padece de una enfermedad a la co-
lumna que lo tiene en silla de ruedas.-

Excelente le fue en
el bingo en su benefi-
cio al conocido y que-
rido garzón Julio
Orrego Leiva, quien
está muy delicado de
salud producto de
una discopatía lum-
bar que lo tiene en es-
tos momentos usando
una silla de ruedas
para poder movilizar-
se, apoyado también
por su hija.

Recuerdan uste-
des que dimos a co-
nocer este caso des-
pués de encontrarlo
en el centro y ahí nos
enteramos del sufri-
miento que padece,
donde nos comentó
que estaban organi-
zando este bingo,
para el cual ni siquie-
ra contaban con los

cartones.
Pues bien, llegó el

día que fue este sába-
do, donde se realizó el
bingo.

- ¿Qué tal le
fue?

- Excelente, estu-
vo muy bonito, muy
bueno, mucha coope-
ración, harta gente,
muchos vecinos, ami-
gos.

- ¿Se sintió bien
usted?

- Sí, gracias a Dios.
- ¿Se cumplie-

ron las metas en la
parte monetaria?,
que eso es lo im-
portante.

- Sí, gracias a Dios
estuvimos bien, mu-

cha cooperación de la
gente, hubieron va-
rias transferencias
también, así es que
estuvo bien bueno. Yo
creo que se pasaron
las expectativas que
había.

- Con este dine-
ro que logró recau-
dar, ¿qué va a ha-
cer usted?, me de-
cía que había pedi-
do una hora médi-
ca.

- Sí, mire nosotros
el 1 de agosto vamos
a Santiago, a la clíni-
ca Universidad de
Chile, con un médico
especialista en lo que
es hernia y discopatía
solamente, así es que

tenemos la horita to-
mada ya y vamos el
día primero de agos-
to, tenemos que estar
allá a las 09:40 que es
la hora.

- ¿Cuáles son
las expectativas de
esta hora médica?

- Bueno, espera-
mos que tenga alguna
solución para yo po-
der afirmarme un po-
quito más, para cal-
mar los dolores, cosi-
tas así.

- Recordarle a
nuestros lectores
cómo es el día a día
suyo.

- Mire, yo como
decía, caminando po-
quito, con muchos
dolores y sin poder
hacer nada, solamen-
te aquí en la casa.

- Sí sale, tiene
que hacerlo en si-

llas de ruedas y
apoyado por su
hija en el fondo.

- Sí, lamentable-
mente dependiendo,

aquí en la casa tam-
bién dependiendo, es
poquito lo que me
puedo movilizar yo.

- Pero esta hora

El grupo de música andina Illaraní, mostrando lo mejor que saben hacer
como es música andina.
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Los
participan-
tes
atentos a
los
números
que se
iban
cantando,
como se
aprecia en
la imagen.

Las
vecinas

atentas a
los

números
y también

un lolo
que

participa-
ron de

este
beneficio.

Vecinas y vecinos reunidos en torno al bingo.

médica es impor-
tante, porque ahí
le pueden decir
también si es ope-
rable y cuáles son
las expectativas de
poder volver a ca-
minar o no.

- Justamente,
claro, eso es lo que
interesa, que sea un
médico que me diga
esto es aquí, esto es
allá; pero no sola-
mente ir por puro
paracetamol, como
se dice.

- O sea, en el
fondo va a utilizar
de buena manera
el dinero recolec-
tado.

- Sí, por supuesto,
que si ese era el fin
que nosotros tene-
mos.

- En todas estas
instancias, ¿a
quiénes agradece
por la ayuda que le
prestaron en este
momento difícil o
realización del
bingo?

- Sí, mire empe-
zando por la señora
alcaldesa, la ilustre
municipalidad, a
don Iván Reyes, a la
señora Patricia Bo-
ffa, a los concejales
Ricardo Covarru-
bias, Basilio Muena,
a Guillermo Lillo, a
Francisco Rojas,
ellos me ayudaron

mucho; bueno, Fran-
cisco en la parte de
animar el bingo,
todo eso, a todos los
artistas invitados
que fueron, a este
muchacho Marco
Spiderman que se la
jugó mucho también,
hubieron dos artistas
que quedaron sin
cantar por el tema de
tiempo. También
agradecer a las her-
manas Videla, Lisett,
a Tania, que ellas
fueron las gestoras
de que se realizara el
bingo, también mu-
cha cooperación de
ellas, así es que muy
agradecido de ellas
también; agradecer-
le a María Fernanda
Mandiola, que ella
también hizo unos
movimientos por
ahí, a Patricio Go-
doy, a ustedes como
Diario El Trabajo
que gestaron la pu-
blicación del bingo, y
a muchas personas,
a lo mejor me olvido,
pero también mu-
chas personas que
me ayudaron mucho
y en especial a toda
la gente que nos co-
operó ahí en la mis-
ma cancha también y
a todos los aportes
monetarios que me
transfirieron.

- Oiga don Ju-
lio, puede sonar

fría la pregunta,
pero en pos de la
t r a n s p a r e n c i a ,
¿cuánta plata hizo
en todo, tanto en el
bingo como en
transferencias o
tiene hasta el mo-
mento?

- Mire, el bingo en
sí fue 1 millón 550 mil
pesos, y en transfe-
rencias bancarias tie-
nen que haber sido
alrededor de 200 mil
pesos.

- O sea casi 2
millones de pesos.

- Correcto, claro.
- ¿Algo más que

agregar de todo
esto don Julio?

- Solamente,
como le decía, agra-
decer a todas las per-
sonas que me coope-
raron en esto y ben-
diciones para todos, y
que el señor les mul-
tiplique a cada uno
de ellos.

Otros artistas pre-
sentes fueron Jazmín
Lazcano, grupo de
música andina Illara-
ní, la academia de la
Kako Rosinelli. La-
mentablemente no se
alcanzaron a presen-
tar por una cosa de
tiempo  ‘El Charro
Dorado’  y ‘El Charri-
to Lazo’.

Fotos gentileza
‘RCPA Radio Co-
munitaria’

¡ATENCIÓN INVERSIONISTAS!
Se traspasa reconocido negocio en el centro de San Felipe,
actualmente funcionando, con cartera de clientes, provee-
dores y stock de mercaderías
en el rubro bazar y arte-
sanías. Giro con excelentes
retornos y márgenes de utili-
dad .

Contactar:
+56 9 93173365
+56 9 74660909
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Aún hay cupos para los talleres de la Escuela de Capacitación de Invierno

Claudio Núñez, coordinador de la Oficina de
Fomento Productivo de la Municipalidad de San
Felipe.

Las clases comenzaron este martes, en el subterráneo del municipio.

Este miércoles se inició el taller de Manipulación de Alimentos, impartido
por la Seremi de Salud.

• Organizado por la Oficina de Fo-
mento Productivo, las clases comen-
zaron este martes y durarán hasta el
28 de julio.-

Este martes co-
menzaron los talleres
gratuitos de la Escue-
la de Capacitación de
Invierno de la Muni-
cipalidad de San Fe-
lipe, los cuales inclu-
yen ‘Excel Básico’,
‘Manipulación de Ali-
mentos’, ‘Tenencia
Responsable de Mas-
cotas’, ‘Economía
Circular’, ‘Proyectos
y Fondos Concursa-
bles Para Emprende-
dores’, ‘Ley de Acci-
dentes Laborales’,
‘Derechos del Consu-
midor’, ‘Desarrollo
de Páginas Web con
GoogleSite’, ‘Reani-
mación Cardiopul-
monar Básica’,
‘Cómo Iniciar tu Ne-
gocio’, ‘Técnicas de
Comunicación y Li-
derazgo en Equipo’, y
también ‘Historias y
Reels para Ins-
tagram’.

Estas clases de in-
vierno tienen el obje-
tivo de reforzar temá-
ticas de interés para
la comunidad y en un
corto plazo, pensando
en las personas que
no disponen de gran
cantidad de tiempo
para poder capacitar-
se. Los talleres termi-
nan el 28 de julio y la
gran mayoría cuenta
con cupos disponi-
bles, pudiendo inscri-

birse de manera onli-
ne o presencial.

En relación a es-
tos talleres propia-
mente tal y quienes
los imparten, Clau-
dio Núñez, coordi-
nador de la Oficina
de Fomento Produc-
tivo de la Municipa-
lidad de San Felipe,
explicó que «como
municipio hemos
lanzado la Escuela
de Capacitación de
Invierno con doce
talleres cortos y
prácticos, que se ini-
ciaron este martes
11 de julio y culmi-
nan el viernes 28.
Tenemos doce talle-
res disponibles, que
son impartidos por
siete entidades ex-
ternas más algunas
oficinas municipa-
les, entre ellas la
Universidad de Val-
paraíso (UV), la
Universidad de Pla-
ya Ancha (UPLA),
Universidad Acon-
cagua (UAC), Insti-
tuto Profesional
AIEP, Centro de De-
sarrollo de Negocios
Sercotec Aconcagua,
la Seremi de Salud,
profesionales del

Sence (Servicio Na-
cional de Capacita-
ción y Empleo), y al-
gunas oficinas mu-
nicipales».

Respecto al inicio
de las clases y los ta-
lleres con más nú-
mero de personas,
además del formato
para inscribirse,
Núñez aclaró que
empezaron «ayer
(martes) se inició un
taller de ‘Excel’ por
el AIEP, que, por
cierto, fue uno de los
primeros talleres en
llenarse; también el
que se está impar-
tiendo en este mo-
mento, que es ‘Mani-
pulación de Alimen-
tos’ por parte de la
Seremi de Salud;
también el de Fon-
dos y ‘Proyectos
Concursables para
Emprendedores’ y
está lleno el de ‘Pá-
ginas Web a través
de GoogleSite’, que
es impartido por la
UPLA. Nos quedan
cupos para talleres,
donde los usuarios
pueden verificar
esta información en
las redes sociales de
la municipalidad, o

acercarse a la Ofici-
na de Fomento Pro-
ductivo, que está
ubicada en calle
Traslaviña #1242.

«La inscripción
está dada a través de
un enlace a un for-
mulario, por lo cual
lo pueden ubicar en
las redes sociales de
la municipalidad,
tanto en Twitter, Fa-
cebook o Instagram,
o si se les complica
pueden acercarse a la
oficina, así como
también llamar al te-
léfono fijo: 34 2
509173».

Finalmente, el
coordinador de la
Oficina de Fomento
Productivo, detalló el
objetivo de la realiza-
ción de estas capaci-
taciones, argumen-
tando que «la alcal-
desa nos ha solicita-
do poder generar la
mayor cantidad de
talleres, más allá de
los talleres formales
que se realizan por el
‘Sence’, que son cur-
sos a través de la
‘Omil’ (Oficina Muni-
cipal de Intermedia-
ción Laboral) princi-
palmente, nosotros
hemos gestionado
con todos nuestros
colaboradores, que
durante el año, a tra-
vés de distintas acti-
vidades nosotros nos
relacionamos y ellos
están impartiendo
talleres gratuitos a
la comunidad, situa-

ción que esperamos
repetir con una Es-
cuela de Capacita-
ción de Verano en el
mes de enero de
2024.

«Esta Escuela de
Capacitación de In-
vierno son talleres
rápidos, para gente
que no dispone de
mucho tiempo para
estar 90 horas, 50
horas en un curso,
por lo cual hacemos
talleres cortos y
prácticos, que tene-
mos ‘Excel Básico’,
‘Manipulación de Ali-
mentos’, ‘Tenencia

Responsable de Mas-
cotas’, ‘Economía
Circular’, ‘Proyectos
y Fondos Concursa-
bles Para Emprende-
dores’, ‘Ley de Acci-
dentes Laborales’,
‘Derechos del Consu-
midor’, ‘Desarrollo
de Páginas Web con
GoogleSite’, ‘Reani-
mación Cardiopul-
monar Básica’,
‘Cómo Iniciar tu Ne-
gocio’, ‘Técnicas de
Comunicación y Li-
derazgo en Equipo’, y
también ‘Historias y
Reels para Ins-
tagram’», cerró.
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En prisión preventiva cuatro falsos PDI por robo con violencia en Catemu

Evidencia recogida por Carabineros tras la de-
tención de estos cuatro delincuentes.

• Delincuentes se hicieron pasar por funcio-
narios para concretar el delito. Dos de ellos
fueron aprehendidos en la provincia de Los
Andes, mientras que los otros dos fueron
capturados en Valparaíso.-

Carabineros detu-
vo a cuatro delincuen-
tes de una banda cri-
minal que protagoni-
zó un robo con violen-
cia en la comuna de
Catemu. Durante la
madrugada del pasa-
do martes, los antiso-
ciales llegaron hasta
un domicilio en el sec-
tor de Cerrillos, y ha-
ciéndose pasar por
personal de la PDI,
ingresaron a la vivien-
da intimidando a sus
habitantes y robando
diversas especies.

Los malvivientes
además subieron al
dueño de casa al vehí-
culo en el que se mo-
vilizaban, y lo dejaron
abandonado lejos de
su hogar.

El capitán Rafael
Ramírez, subcomi-
sario de Carabineros
de San Felipe, detalló
que «el día de ayer
(martes), a eso de las
5:00 de la mañana
aproximadamente,
en el sector de Cerri-
llos en la comuna de
Catemu, un grupo de

individuos entre 8 a
10, ingresan por la
fuerza a un domicilio,
quienes, identificados
con poleras y chaque-
tas de personal de la
PDI, ingresan a este
domicilio amenazan-
do de muerte a las
personas que estaban
al interior de este in-
mueble con arma de
fuego».

Una vez al interior
de la casa, «comien-
zan a sustraer diver-
sas especies de valor,
joyas y otras especies
desde el interior del
domicilio, y a su vez,
un vehículo que era
propiedad del dueño
de casa, el cual sus-
traen desde el lugar,
y a su vez, cuando
huyen del domicilio
se llevan al dueño de
casa en uno de los ve-
hículos en el que se
movilizaban, deján-
dolo abandonado en
la vía pública, distan-
te a unos kilómetros
desde su inmueble»,
relató el capitán.

Fue la propia víc-

tima de este hecho,
luego de poder regre-
sar a su casa, quien
dio cuenta a Carabi-
neros, quienes co-
menzaron con el des-
pliegue para dar con
el paradero de estos
delincuentes.

«Gracias a la
ayuda de familiares,
esta persona logra
regresar a su domici-
lio y dar aviso opor-
tuno a Carabineros
de la tenencia de Ca-
temu, y en base a la
información que ellos
entregan, se logra la
ubicación de uno de
los vehículos en el
cual huían por la ruta
60 CH en dirección a
la comuna de San Fe-
lipe», relató Ramírez.

Es así como perso-
nal policial logra dar-
le alcance y detener a
dos de los delincuen-
tes luego que impacta-

ran contra la ladera
del cerro. «En ese mo-
mento se realiza un
seguimiento a distan-
cia controlado al mó-
vil, quienes al llegar al
sector de la cuesta
Chacabuco en la pro-
vincia de Los Andes,
pierden el control del
móvil, chocando la la-
dera del cerro, dán-
dose a la fuga de in-
fantería los cinco in-
dividuos que iban en
este vehículo, logran-
do la detención de dos
de ellos», sostuvo el
subcomisario.

Asimismo, y tras
la revisión a este ve-
hículo, se logró esta-
blecer que en su inte-
rior había más de un
kilo de droga, «a su
vez, al interior del
vehículo incautado,
se logra establecer
que, en el portamale-
tas, había un saco

con más de un kilo de
marihuana», precisó
el capitán Ramírez.

Junto con esto,
gracias al sistema
GPS que mantenía el
vehículo robado des-
de este domicilio, se
pudo establecer que
éste se encontraba en
la ciudad de Valparaí-
so, por lo que se dio
cuenta a Carabineros
de la comuna del
puerto para el des-
pliegue correspon-
diente.

«A su vez, confor-
me a la declaración
de la víctima, señala
que en el vehículo que
sustrajeron estos in-
dividuos, mantenía

un sistema de GPS, el
cual arrojaba en el
sector de Valparaíso
la ubicación de este
móvil. Gracias a ello,
se logró la detención
de dos individuos
más y la recupera-
ción del vehículo en el
sector de Placilla, en
la comuna de Valpa-
raíso», cerró el capi-
tán Rafael Ramírez.

Los cuatro deteni-
dos pasaron a control
de detención en el
Juzgado de San Feli-
pe, donde se decretó
la prisión preventiva
para todos ellos du-
rante 90 días que se
estableció de plazo
para la investigación.
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Los primos Grimalt recibieron el Premio Nacional del Deporte

Los primos Grimalt lucen felices el galardón que
les fue entregado el martes pasado.

La destacada
temporada 2022, su-
mada a su gran tra-
yectoria durante lar-
gos años de carrera,
hicieron merecedo-
res a la dupla de vo-
leibol playa com-
puesta por los pri-
mos Marco y Este-
ban Grimalt, como
merecedores del Pre-
mio Nacional Del
Deporte de Chile.

El importante ga-
lardón del que fue

objeto la que por le-
jos es la mejor dupla
de esa disciplina en la
historia del país, le
fue entregado el mar-
tes pasado en el Pa-
lacio de la Moneda,
en una ceremonia
que fue encabezada
por el Presidente de
la Republica, Ga-
briel Boric.

Los primos Gri-
malt tuvieron un año
2022 redondo al lo-
grar el oro en los pa-

sados Juegos Sud-
americanos de Asun-
ción, además del pri-
mer lugar en la liga
Beach Pro Tour Elite.
Dentro de los mayo-
res logros históricos
conseguidos por esta
pareja de voleibolis-
tas que tiene un fuer-
te arraigo en San Fe-
lipe, se encuentra la
histórica presea do-
rada obtenida en los
Juegos Panamerica-
nos de Lima el año

2019. «Somos los ac-
tuales campeones y
queremos retener
ese premio en casa»,
declaró Marco Gri-
malt.

En la actualidad la
dupla de los primos
Grimalt está conside-
rada como la octava
mejor del circuito
mundial del Voleibol
Playa. Dato estadísti-
co que se expone en la
página oficial de San-
tiago 2023.

El Prat buscará triunfos que lo metan en la final de la LNBCN

El equipo de honor del Prat buscará avanzar a la gran final de la LNBCN.

Una jornada in-
tensa, cargada de
básquet, es la que pa-
sado mañana se vivi-
rá en el Fortín Prat.
Durante casi toda la
jornada de este sába-
do, los distintos con-
juntos formativos de
la rama cestera del
‘club del marinero’
verán acción ante ri-
vales de La Calera y el
Mixto.

Culminada la
presentación de los
conjuntos menores,
vendrá el turno del
equipo estelar de los
pratinos, que, frente
al Fénix de Puente

Alto, jugarán el se-
gundo partido co-
rrespondiente a la
los Play Offs de la
Liga Nacional de
Básquetbol Centro
Norte. El encuentro,
que es clave en las
aspiraciones de los
sanfelipeños para
avanzar a la gran fi-
nal de la competen-
cia cestera, está pro-
gramado para las 20
horas.

El partido uno de
esta llave de Play Offs
debió suspenderse a
raíz de un hecho la-
mentable que obligó a
posponer lo que resta

de lance. Este juego se
jugará este domingo,
por lo que el Prat bus-
cará tener un fin de
semana redondo que
le permita acceder a
la serie decisiva de la
LNBCN.

Programación
sábado 15 de julio

15:30 Prat – Hal-
cones (U13)

16:30 Prat – Hal-
cones (U15)

17:30 Prat – Mix-
to (U9)

18:30 Prat – Mix-
to (U11)

20:00 Prat – Fé-
nix (LNBCN)
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AMOR: Lo más importante al iniciar una rela-
ción es evitar que los fantasmas del pasado
perturben. SALUD: Amargarse no ayuda en
nada, sea más positivo/a en su modo de ver la
vida. DINERO: Si realmente necesita ayuda
económica entonces es momento de recurrir a
tus cercanos. COLOR: Morado. NÚMERO: 10.

AMOR: No conseguirá nada con protegerse
en una burbuja ya que el dolor continuará
alojado en su corazón. Las cosas las puede
superar buscando apoyo. SALUD: La salud
siempre debe estar primero. DINERO: Los
miedos al cambio no deben sobrepasarle.
COLOR: Marrón. NÚMERO: 18.

AMOR: No siempre hay maldad en las per-
sonas, la mayoría no busca hacerle daño a
los demás por lo que no desconfíe tanto.
SALUD: Más cuidado al conducir, no ponga
en riesgo su vida. DINERO: Mentalícese para
alcanzar el éxito que siempre ha estado bus-
cando. COLOR: Azul. NÚMERO: 13.

AMOR: A veces solo se necesita un cambio
en la actitud para mejorar todo en la rela-
ción de pareja. SALUD: Una buena nutrición
favorece sobremanera a un buen estado de
salud. DINERO: Cuidado con estarse endeu-
dando para darse gustos. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 4.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No traiga para su casa los proble-
mas que le suceden afuera. SALUD: Cuan-
do se trate de cuidar la salud lo demás pasa
a segundo plano. DINERO: Muchas veces es
recomendable que usted ayude un poco para
que las cosas le puedan resultar mejor. CO-
LOR: Granate. NÚMERO: 23.

AMOR: Usted merece la felicidad y que le
ocurran cosas buenas en su vida. SALUD:
Prevenga infecciones estomacales, cuidado
con su alimentación. DINERO: Antes de en-
deudarse para financiar algún proyecto ana-
lice que tan rentable puede ser en la reali-
dad. COLOR: Verde. NÚMERO: 9.

AMOR: El destino puede tardar, pero de un
momento a otro puede guiarle al camino correc-
to. SALUD: No es bueno que enfrente proble-
mas de salud sin el apoyo de los suyos. DINE-
RO: Evite cualquier gasto extra para no compli-
car este final de la primera quincena de julio.
COLOR: Verde. NÚMERO: 25.

AMOR: No hay maldad en la coquetería na-
tural, pero hacerlo con una intensión no bue-
na no está bien. SALUD: Tenga cuidado con
sufrir los efectos de las corrientes de aire.
DINERO: Su prioridad deberá estar en cum-
plir a cabalidad sus compromisos. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 11.

AMOR: Una discusión puede quedar solo
en eso, pero si insiste en lo mismo puede
terminar todo en algo difícil de resolver.
SALUD: No se exponga a resfriarse. DINE-
RO: Las soluciones a los problemas llegan
con trabajo duro y constante. COLOR: Tur-
quesa. NÚMERO: 5.

AMOR: Si tiene al valor de asumir sus equi-
vocaciones podrá aprender de estos y con
eso tendrá más oportunidades de ser feliz.
SALUD: Es de suma importancia que con-
trole su estado de salud cuanto antes. DI-
NERO: No deje de pagar sus cuentas. CO-
LOR: Marengo. NÚMERO: 21.

AMOR: A veces el corazón debe dejar ir, y
este es el acto más noble que puede hacer
en un determinado momento. SALUD: Tra-
te de realizar un poco de deporte, esto no le
hará mal. DINERO: No se debe dar por ven-
cido, usted puede conseguir todos sus ob-
jetivos. COLOR: Rojo. NÚMERO: 3.

AMOR: Las cosas se van dando con el tiem-
po y si usted no tiene paciencia entonces la
relación puede verse afectada. SALUD: Es
importante que descanse su organismo para
así tener energías para el día siguiente. DI-
NERO: Debe mantener la perseverancia.
COLOR: Café. NÚMERO: 8.
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La bendita y benéfica lluvia nos dejó 11 milímetros en San Felipe
• Agua caída superó ampliamente a
la cifra estimada preliminarmente en
el pronóstico que era 1 mm.-

Manuel Vicencio Escobar, de @aconcaguaclima.

La lluvia superó con creces la cifra estimada, cayendo 11 milímetros en
San Felipe.

El pronóstico anunciado estima que no habrá precipitaciones a lo menos
en los próximos diez días.

Bastante especu-
lación es la que hubo
respecto a las precipi-
taciones que fueron
anunciadas para este
martes y miércoles,
puesto que a pesar de
que se esperaba solo
1 milímetro de lluvia
para San Felipe, ésta
superó con creces esa
cifra, lo cual despertó
tempranamente las
alertas preventivas
para la región, inclu-
so con el cierre del
camino internacional.

En Los Andes fue-
ron casi 24 milíme-
tros, mientras que en
nuestra ciudad se sin-
tieron los 11 milíme-
tros hasta el mediodía
de este miércoles, lo
cual, en palabras de
Manuel Vicencio,
el hombre del tiempo
en nuestro valle, nos
enfrentamos a la ines-
tabilidad post frontal,
en donde llueve, apa-

rece el sol, se cubre el
cielo nuevamente y
vuelven a caer gotas.

Ahora bien, luego
de esta beneficiosa
lluvia para nuestro
valle, uno piensa que
el frío y las heladas es
lo que nos espera a
partir de hoy, pero lo
cierto es que, según
las fuentes meteoro-
lógicas, estos días se-
rán todos con nubes
presentes, lo cual ale-
jaría la posibilidad de
temperaturas bajo
cero. A eso se suma
que durante los próxi-
mos diez días no de-
bería haber precipita-
ciones.

Respecto al balan-
ce de lo que fue esta
anhelada lluvia, Ma-
nuel Vicencio Es-
cobar, de @aconca-

guaclima, explicó
que «el balance es
positivo de todas ma-
neras, llegó la lluvia
de la forma que co-
mentábamos previa-
mente; suave, lluvia
débil, constante. Eso
debiera mantenerse
hasta pasado el me-
diodía (de ayer) las
precipitaciones, un
poco inestable, pero
declina ya por la tar-
de-noche y mañana
(hoy) ya vuelve la au-
sencia de lluvia».

También comentó
las posibilidades de
heladas que existen.
«Es normal claro,
después de la lluvia
esperar el frío, donde
tenemos la posibili-
dad de ver ahora, que
existe la posibilidad
de tener temperatu-
ras cercanas a cero,
pero si en las siguien-
tes horas el cielo se
cubre de nubes, estas
temperaturas bajas
no llegarán y serán
más gratas, sobre
cero.

«Por el momento,
según el pronóstico
de nuestra fuente de
información, los días
siguientes vienen to-
dos con nubes pre-

sentes, entonces rei-
teramos lo que hemos
dicho en ocasiones
anteriores, donde
uno mismo por la no-
che puede armar su
pronóstico; si el cielo
está estrellado y hay
una sensación de frío,
lo más probable es
que tengamos helada
al día siguiente. Si,
por el contrario, el
cielo está cubierto o
nublado, esas nubes
son un techo para
evitar el enfriamien-
to excesivo del suelo
terrestre y la tempe-
ratura va a ser más
grata, normalmente
sobre cero (grados);
dos, tres, cinco gra-
dos sobre cero», sos-
tuvo.

Además explicó
esta inestabilidad, la
existencia de lluvias
en los próximos días
y si éstas tienen que
ver con el fenómeno
de ‘El Niño’. «Al me-
diodía de hoy (ayer)
estamos viviendo la
inestabilidad post
frontal, estas situa-
ciones que hemos vis-
to, que de pronto llue-
ve, aparece el sol, se
cubre el cielo, vuelven
a caer algunas gotas,
entonces, esto es la
inestabilidad post
frontal, lo que debie-
ra cesar por la tarde

(de ayer) y en los días
siguientes. Por el mo-
mento, hasta diez
días más no tenemos
otro aviso de lluvia,
que estamos pendien-
tes de ello y lo vamos
a informar oportu-
namente. Agregar
brevemente, que esta
situación, esta lluvia
que estamos termi-
nando y la anterior,
no tiene relación con
el fenómeno de ‘El
Niño’. Esto es una si-
tuación que puede
darse en los próximos
días, semanas, pero
las precipitaciones
actuales no tienen re-
lación con él».

Finalmente, el
hombre del clima es-
tableció la presencia
de nieve en el sector
cordillerano y se refi-
rió a la activación de
las alertas preventi-
vas. «Tenemos varios
registros que hemos
publicado en nuestra
cuenta, @aconca-
guaclima, que es bien
interesante con 63
centímetros en algu-
nos sectores de nues-
tra cordillera; 63
centímetros de nieve
es mucho y es muy
saludable, no solo
para el valle, sino que
para toda la Quinta
Región, porque ya
nos aseguramos una

cantidad de agua
para la próxima tem-
porada agrícola en
primavera, verano y
el otoño siguiente (…)
Es muy favorable la
cifra, ahora, con la
experiencia anterior
debemos decir que
sería muy bueno
para todos nosotros
que en las próximas
precipitaciones no
tengamos lluvia so-
bre esa nieve acumu-
lada. Ese fenómeno
ocurrió, entonces si
se dio una vez, podría
darse otra ocasión y
ojalá que no ocurra.

«Después de la ex-
periencia anterior las
alertas siempre van a
ser en ese sentido y es
saludable que así sea,
porque nos pone en
aviso de que hay que
estar preparados
siempre. Ahora, si los
fenómenos que pue-
den llamarse catas-
tróficos no ocurren,
bienvenido, pero hoy
es obligación de las
autoridades y de no-
sotros como perso-
nas, estar siempre
alerta y prepararse
más allá de lo que se
anuncia, porque así
nos vamos a evitar
tragedias humanas
que complicarían mu-
cho a familias de
nuestro valle», cerró.


